

¡Que tiemble la OCDE!  
En Bucareli ya están cocinando  
la respuesta.

## Obtiene Slim la concesión por 30 años de la carretera Tepic-Villa Unión

VICTOR CARDOSO ■ 26

## Fracasa plan piloto para reordenar el transporte de carga en el DF

LAURA GOMEZ FLORES ■ 40

## Presentan demanda contra Rumsfeld por torturas en Irak y Afganistán

DAVID BROOKS, CORRESPONSAL ■ 34

### columnas

- ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 4
- DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA 8
- BAJO LA LUPA • ALFREDO JALIFE-RAHME 22
- MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 28
- CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ 41

### opinión

- JOSÉ STEINSLEGER 24
- ARNOLDO KRAUS 24
- LUIS LINARES ZAPATA 25
- CARLOS MARTÍNEZ GARCÍA 25
- ALEJANDRO NADAL 30
- ADOLFO GILLY 7a



Recorta y junta 10 como ésta.  
Válida para la exclusiva oferta  
La Jornada Dieciocho por 10X

\* Promoción válida hasta agotar existencias  
\* Aplica solamente en D.F. y zonas conurbadas

## Los Diez Mandamientos, a juicio en EU

DAVID BROOKS  
CORRESPONSAL

WASHINGTON, 1º DE MARZO. Hay prioridades en esta ciudad: ahora la palabra de Dios será sometida a juicio.

Esta semana la Suprema Corte de Justicia de Estados Unidos analizará si el mensaje que bajó Moisés de la montaña puede ser exhibido públicamente en las sedes gubernamentales del país.

El debate sobre los Diez Mandamientos como expresión político-cultural oficial llega a la instancia más alta del poder judicial de este país. La controversia no tiene que ver con si alguien en el gobierno ha violado dos, tres, tal vez todos los mandamientos, sino si estos pueden ser exhibidos en edificios, tribunales, oficinas y otros espacios gubernamentales.

El asunto llega finalmente a la Suprema Corte este miércoles en

### Decidirá la Suprema Corte si el mensaje divino puede ser exhibido en edificios oficiales

dos casos separados: uno sobre un monumento a los Diez Mandamientos situado desde 1961 en el Capitolio estatal de Texas, en Austin, y el otro el de copias enmarcadas de las 10 reglas divinas que se exhibían en dos tribunales en Kentucky.

La controversia ha provocado fallos encontrados en los tribunales inferiores, algunos han ordenado la remoción iconográfica de los Diez Mandamientos por considerar que se viola el mandato constitucional de separación entre el Estado y la Iglesia, mientras otro juez consideró que son parte de la tradición legal del país; más de 25 casos parecidos han pasado por los tribunales en

los pasados 20 años.

Hace 15 meses el juez en jefe de Alabama perdió su puesto a causa de esta controversia, al rechazar un fallo para retirar un monumento a los Diez Mandamientos de un edificio de los tribunales; abogados, defensores de libertades civiles y otros han debatido este tema en varias ciudades.

Pero el origen de uno de los casos, el de Texas, tiene otra vertiente que lo hace singular: el demandante de que el estado de Texas deje de apoyar oficialmente la religión judeo-cristiana al exhibir el monumento a los Diez Mandamientos en el Capitolio, es un hombre sin techo, un *homeless*, abogado con licencia suspendida

que vive en una tienda de campaña.

Resulta que cuando Thomas van Orden caminaba por los jardines del Capitolio estatal de Texas, en Austin, hacia la Suprema Corte, donde acostumbraba pasar el día en la biblioteca estatal, se topó con el monumento de unos tres metros de alto —regalo de la Orden Fraternal de Águilas al estado, entregado en 1961—, y fue ahí donde se le ocurrió la idea de interponer la demanda, ya que para él representaba una violación constitucional de la separación entre el Estado y la Iglesia.

Van Orden se califica como un “pluralista religioso”. Una severa depresión destruyó su vida familiar y su carrera, y se quedó viviendo en las calles. Se atrevió a desafiar el estado porque, dijo, “no tengo mucho que perder”, según reporta el *Washington Post*.

A PAGINA 34

## TABARE VAZQUEZ ASUME LA PRESIDENCIA DE URUGUAY



El ex guerrillero y hasta ayer presidente del Senado, José Mujica (izquierda), felicita al mandatario momentos después de que éste prestara juramento ante la Asamblea General Legislativa. En las calles de Montevideo y otras ciudades, miles de uruguayos festejaron ruidosamente la asunción. Por primera vez en la historia de este país un gobierno de izquierda asume el poder